



SEMANARIO DE DIVULGACIÓN E INFORMACION LOCAL

Año VIII—Núm. 397

Vinaroz, Sábado 24 de Octubre de 1964

Depósito Legal C S. 33-58

Los cines, los niños y los mayores

Una noche cualquiera, ni diáfana y constelada de estrellas, ni hosca y lluviosa y con tormenta; uno de los locales cinematográficos y en la gran pantalla la proyección de una de tantas cintas intrascendentes; ya se sabe que la gente no hila muy delgado en lo de elegir títulos y apreciar valores—ni en el cine ni fuera del cine—y hay bastante público en la sala semioscura. Hay silencio, que solo turba el ruido leve del aparato proyector, alguna tos reincidente y el seco, odioso, plebeyo crujir de las cáscaras de cacahuetes entre los dedos de alguien o al ser pisoteadas en el pecador suelo de una sala de espectáculos! con butacas, espectadores atentos y educados que tienen que sufrir esto, además de otras desatenciones no tan frecuentes. (¿Es que no puede evitarse que haya espectadores que carguen sus bolsillos del ruidoso fruto leguminoso y conviertan la sala en merendero de barrio? ¿Ni que suelten bostezos graciosos y estrepitosos o griten a su modo en escenas inciertas?)

Y de pronto surge el lloro de un niño, quizá de pecho, que disfruta del límpido ambiente que respira y la cómoda posición durante horas. Y se percibe a la mamá procurando acallar el lloro sin perder baza o se la ve, al fin, salirse un ratito y volver, con el retoño ya casi calladito. Y vuelta a empezar.

En la soledad de la sala llena de público, una pequeña de cortísima edad, a tumbos y rastras va por el pasillo limpiándose el vestidito por los suelos y recogiendo de paso porquerías que se pone en la boquita—hay cáscaras de cacahuate, papeles sucios de caramelos y ya cerca del vestíbulo, colillas de cigarrillos que la niña saborea—inconsciente y feliz. Unas palabras poco elogiosas dichas en voz alta hacen que los papás se acuerden de su criatura y salgan a recogerla para sujetarla entre la estrechez de sus localidades

Son esto solamente unos pequeños indicadores del grado de desinterés por los pequeños hijos a los que se deben sus padres en pro de la salud que parecen ofrendar en holocausto a su egoísta sentido de la diversión y pasatiempo; y de la desaten-

ción, de la falta de buenos modos que supone molestar a otros en locales de esta índole.

En otras ocasiones, ya en estas columnas se habló de ello; y también del empeño en desatender lo legislado sobre asistencia de menores, la prohibición de entrada en determinadas ocasiones. Porque si lógico, disculpable es que en la niñez y en la juventud primera se anhele ver, asomarse a los actos, a las cosas que atraen y a las que se pretende tener derecho, lógico y obligatorio es en padres y maestros encauzar estos deseos, frenar estas vehemencias y, por ende, saber frenar las propias, poner aunque sea solo un adarme de sacrificio, no como una resolución heroica sino con el gozo agri-dulce del deber que no se tuerce. No es ajena la despreocupación y tolerancia paternas al índice de moral por debajo de la línea de flotación y del concepto tortuoso de la convivencia ciudadana. No es que todo ello provenga de la asistencia a los cines, ya que de ello hablamos, sino que ésta es una faceta de las múltiples que destellan en el vivir actual. Bien quisiéramos que todas las películas pudiesen ser contempladas por todos, grandes y chicos, sin menoscabo del pudor, de los valores morales; lejos de la corrupción, de la exacerbación de bajos instintos, de equívocos ejemplos que siempre repugnaron al modo de ser español.

En artículo publicado en nuestro semanario la semana pasada, el autor—«Sanerar»—sale en defensa del Magisterio y arremete contra «los padres, sobre todo las madres» culpándolas de ese desconcierto de los hijos. Un tanto confuso es el trabajo, al menos en su primera parte; pero algo de razón hay en su parecer subsiguiente y corrobora lo que ya dijimos otras veces.

No creemos de tanta dificultad subsanar lo respecto al cine—los niños de pecho y de a rastras no deben llevarse nunca; los otros, cuando esté automatizado; los facedores de ruidos, al exterior que es más libre...—y así se evita poner en mal lugar a las Empresas y el que se tenga un pobre concepto del decoro de nuestro público.

José Molés



Repetición



Noviembre 1924

Al sentarnos ante la máquina y ver la cuartilla impoluta que espera lo que, en ella, escribamos, acude a nuestra memoria una frase hecha que siempre tenía, a flor de labio, un viejo y experimentado maestro que había encanecido entre los muros de su escuela: «Repite, repite, repite, y tal vez enseñes».

No pretendemos enseñar nada a nadie, pues ni éste es sitio apropiado ni tenemos que hacerlo. Pero, la frase de aquel buen hombre nos sugiere el comentario para esta sección semanal y que, hoy, va dirigido a todos aquellos que, teniendo algo que decir al público, se toman la molestia de escribir y se olvidan de firmar sus escritos.

Nuestro semanario ha de admitir la opinión de nuestros lectores sobre la multiplicidad de aspectos que atañen a la ciudad, siempre que sus manifestaciones sean dichas con la debida compostura y respeto que todos nos merecen. En repetidas ocasiones y cuando los escritos han llegado a nuestra mesa de redacción debidamente firmados, los hemos dado a la publicidad en la sección de «Cartas al Director». Ahora bien; pretender que sean publicadas notas que esconden el nombre de su autor, es pensar en la luna. Y aún no hemos llegado a ella, a pesar de los intentos de los científicos.

La ley de prensa, como todas, tiene sus exigencias. Y entre ellas, está la de que es obligado saber por la Dirección del periódico la identidad de los autores de los escritos publicados, pues, en el caso contrario, se irroga responsabilidad de aquello que aparece en letras de molde, en el periódico o semanario que se dirige. Una vez más hacemos saber que no se publicarán notas o escritos que no vengan con la firma de su autor y el domicilio de éste. Si se quiere esconder públicamente la personalidad, podrá firmarse con seudónimo el escrito a publicar, pero dando conocimiento de firma y domicilio de quien haya escrito.

Y, ésto, que ya lo hemos dicho en otras distintas ocasiones, lo repetimos por aquello del maestro a que nos referíamos al principio. A ver si con la repetición se darán por entendidos quienes nos envían notas sobre el agua, precios, comestibles, pesos, basuras etc. Bien las opiniones, todas muy respetables. Pero nunca anónimas. Las que nos lleguen escritas así, irán al cesto de los papeles indefectiblemente.

Avisar

—PEÑA TAURINA. El pasado miércoles se inauguró el elegante salón de esta sociedad presidiendo la J. Directiva y representantes de la prensa local, sirviéndose un espléndido lunch; dulces, manzanilla, champán y cigarros, reinando la mayor cordialidad entre los reunidos. El Presidente nuestro amigo Paco Puchol, ofreció el salón, satisfecho de que la Peña tuviera casa propia y dedica sentidos recuerdos a dos grandes amigos que en otro tiempo estuvieron presentes y que ya no existen, el difunto Manuel Va é Varelto, y el llorado Silvano Rabasa Brinué por la prosperidad de la Peña y hablaron varios señores socios, entre ellos el Vice-presidente Sr. Caballero, y con gran entusiasmo se acordó celebrar la próxima temporada dos funciones taurinas, una a beneficio de la Peña y otra para los pobres.

—Mañana, lunes, empiezan los trabajos de albañilería del pozo de San Sebastián dels dos Vilás, para continuar el fondeo, para lo cual ha llegado ya la maquinaria y el práctico perforador contratado por la Sociedad Salvador Safont. Los trabajos de instalación de la maquinaria y construcción de regueros se llevarán a cabo con gran actividad, a fin de poder regar aquella zona en la primavera entrante.

Nos recreamos ya ahora imaginándonos la partida dels dos vilas como bellísima alfombra de verdor bordada de dorados frutos tendida a los pies del Puig que sirve de trono a nuestros Santos Patronos la Virgen de la Misericordia y el Mártir San Sebastián.

(De la Revista "San Sebastián")

ASOMBRE a sus amistades con
KELVINATOR

GAFAS PARA EL SOL
LENTES CRISTAL GRADUADO

Servicio completo y rápido

Optica LOPEZ

Mayor, 10-Tel. 190

VINAROS

Enseñanza de Corte y Con-
lección, Sistema MARTI

Profesora: PEPITA ROSO

San Jaime, 18

VINAROS

HABLA EL ALCALDE

UN SUEÑO AGRADABLE

Anoche soñé. Y aunque no deje de ser un sueño, me pareció tan curioso lo que ví, que voy a contároslo, si bien con la advertencia previa, como dicen en las películas y en las novelas, de que cualquier parecido con la realidad, será pura coincidencia.

Soñé que iba de viaje en un reactor. No recuerdo, ni importa mucho, si era un DC6 o un Caravelle. El hecho es que en cierto momento, se encendió el pequeño cuadro situado en la parte superior de la puerta de comunicación con la cabina de mandos, apareciendo el consabido letrero, prohibiendo fumar y pidiendo nos ajustáramos los cinturones de seguridad, al mismo tiempo que la voz de la azafata daba cuenta por los altavoces, de que nos veíamos obligados a efectuar un aterrizaje forzoso, pero que dadas las condiciones del terreno, podría efectuarse sin peligro alguno.

Afortunadamente no se equivocó, y tras algunas sacudidas, notamos que el avión se afianzaba en un terreno algo irregular, pero no tanto como para que el aparato sufriera desperfectos.

Al saltar a tierra por la escalera de emergencia, pudimos divisar en todo lo que abarcaba la vista, una gran extensión de árboles frutales, entre los que destacaban grandes plantaciones de naranjos así como otras con melocotoneros y manzanos. Pronto acudieron unos cuantos curiosos, gente que sin duda estaba trabajando por aquellas fincas, y amablemente nos orientaron para poder dirigirnos hacia una población que a lo lejos habíamos divisado, cosa que hicimos inmediatamente. Pues no había ni que pensar en que el pesado aparato pudiese despegar por sus propios medios.

Acompañados por los mismos curiosos que se habían acercado, fuimos atravesando por entre las interminables hileras de árboles frutales, hasta llegar a una carretera general, que conducía hacia la población más próxima.

Mientras algunos pasajeros quedaban allí en espera de que se les mandaran unos coches para recogerlos, otros emprendimos el camino a pie y así recorrimos un buen trecho, sin que los árboles frutales y una red de canales más o menos anchos, dejaran de acompañarnos a derecha e izquierda. Era maravilloso el colorido de los frutos contrastando fuertemente con el verdor de las hojas y llevábamos ya las retinas impregnadas de tal cuadro, cuando entre dos montículos que bordeaban casi la carrera, vimos como el paisaje había cam-

biado bastante. Porque mientras a nuestra izquierda seguían viéndose grandes extensiones de árboles frutales, alternando con otras cuajadas de verduras y hortalizas, a nuestra derecha la agricultura había dejado paso a grandes instalaciones industriales, que iban sucediéndose incesantemente. Y en aquel momento, procedentes de la población que se veía ya más cerca, se aproximaron varios automóviles que pararon al vernos.

Según nos manifestaron, habían sido sorprendidos por el infernal ruido de los reactores y se dirigían hacia donde les parecía haber visto caer el avión con la seguridad de encontrarse con una verdadera catástrofe. Tras congratularse por la suerte que habíamos tenido, ocupamos unos coches, mientras los otros seguían hasta el lugar del accidente.

Al entrar en la población, pudimos ir apreciando la belleza y cuidado de la misma, que si bien por la extensión no parecía ninguna gran ciudad, sí lo era por las edificaciones y detalles urbanísticos. Fuimos rápidamente acomodados en excelentes hoteles, que nos sorprendieron tanto por la modernidad y confort de sus instalaciones como por su emplazamiento, situados en un hermoso paseo de Palmeras que bordeaban la playa desde el puerto hasta la desembocadura de un río que se divisaba a lo lejos. Hoteles cuya presencia se veía justificada por la gran cantidad de automóviles con matrícula extranjera que circulaban o estaban aparcados por doquier.

No tardaron en acudir al hotel las autoridades, preocupándose de que estuviéramos debidamente atendidos. Y al conocer al Alcalde, no pude por menos que comentarle el contraste que tanto llamaba la atención ante la diversidad observada. Amablemente me indicó que le acompañara a lo más alto del edificio y allí es donde quedé asombrado ante el espectáculo que se divisaba.

Ante nosotros un Paseo maravilloso enmarcado al Sur por un gran Puerto repleto de barcos de todos tipos y embarcaciones de pesca y al Norte por un espigón que cerraba la playa de dorada arena, en la que difícilmente cabía una persona más.

A derecha e izquierda, bordeando la costa, una serie ininterrumpida de chalets, hoteles y bloques de apartamentos, que se prolongaban por ambos lados hasta donde alcanzaba la vista.

Vueltos de espaldas al mar, vimos hectáreas y hectáreas de verdor que se perdían en las prime-

VINAROCENSES ILUSTRES

El Arzobispo Costa y Borrás

por Manuel Foguet y Mateu

Su extremada juventud le impidió alcanzar lo que pretendía. En 1829, opositó a la cátedra de Instituciones Canónicas, en la Universidad de Valencia. A los pocos meses después, a la Cátedra de Disciplina Eclesiástica de la misma Universidad.

Finalizado el año 1830, fue ordenado de Menores y Subdiaconado en la Catedral de Segorbe por el Obispo de aquella Diócesis Ilmo. Sr. D Julián Sanz Palanco. Pocos meses después, el Obispo titular de Tortosa Dr. Víctor Damián Sáez Sánchez Mayor le confirió las órdenes del Diaconado, hasta que el día 24 de septiembre de 1831, en la iglesia de San Francisco de Tarragona, recibió el Sacerdocio, en el sagrado Orden del Presbiterado, de manos del Rvdmo. Dr. D. Antonio Fernando Echanove y Zaldívar, Arzobispo metropolitano de la Catedral tarraconense.

El día 16 de Noviembre de 1833 y tras reñidísimas oposiciones, le fué concedida la cátedra de Sagrados Cánones, de la Universidad de Valencia, que llevaba aneja la Pabordía primaria de dicha Universidad. En el desempeño de esta Cátedra, fustigó magistralmente los errores de la propaganda antirreligiosa de aquellos tiempos que pretendía destruir la unidad de la Iglesia, con sus ataques al Derecho Canónico. Su valiente actitud y la fuerza incuestionable de sus razonamientos le acarrearón la animadversión de los gobernantes quienes, constatando que Costa y Borrás seguía impertérrito, desde su Cátedra, defendiendo la tesis de la Iglesia contra el Enciclopedismo Francés introducido en España, le valió ser calumniado por quienes se sentían a gusto con las ideas de Voltaire, Rousseau, Volney y Dupuis. Ideas que, arropadas por la convulsión de la guerra francesa, habían contaminado las altas esferas gubernamentales contra las que Costa y Borrás, en defensa de la verdad de la Iglesia, luchaba ardorosa y eficazmente, tanto desde su Cátedra como a través de la prensa diaria. En estas circunstancias, se produjeron los disturbios de los años 1834 y 35 y la guerra civil del 1838. La guerra carlista terminó en agosto de 1839, con el «Tratado de Vergara» y al poco tiempo, expulsada de la regencia María Cristina, en 1840, Espartero promulgó la llamada «desamortización», seguida a los pocos días, el 18 de Octubre de aquel año, de la separación del Dr. Costa y Borrás de su Cátedra. Costa y Borrás,

II

prohibidas sus actividades pedagógicas, vino a Uinaroz para acogerse al calor del hogar paterno y dedicarse a profundizar en sus estudios.

Costa y Borrás prosiguió, desde la prensa, su lucha inalterable en defensa de las ideas religiosas y de la verdad de la Iglesia. Con fecha 20 de julio de 1842, publicó, bajo seudónimo, un folleto titulado «Las Posdatas» para fustigar valientemente el abuso de los gobernantes que se irrogaban hasta el derecho de conceder licencias a los sacerdotes para predicar y confesar. En este folleto, Costa y Borrás, sentaba la doctrina de la Iglesia a través de unos diálogos fingidos entre un prelado y uno de aquellos jefes políticos.

En junio de 1843, depuesto Espartero por el general Narváez y proclamada Isabel II mayor de edad, heredera del trono como consecuencia de la ley sálica, los católicos empezaron un tiempo de relativa paz, y, entre las reparaciones llevadas a cabo por el Gobierno, una de las primeras fué la reposición, en su cátedra de Valencia, del Dr. Costa y Borrás. Su vuelta a la cátedra fue saludada por el entusiasmo y veneración de sus alumnos, en premio a los sufrimientos que le acarreó la persecución de que había sido objeto.

En 1847 y con motivo de la reanudación de las relaciones con el Vaticano por el Gobierno español, llegó a Madrid el obispo de Tesalónica, y más tarde Cardenal, Monseñor Juan Brunelli, y Costa y Borrás fue elegido por el Papa Pío IX, para que, conjuntamente con el eminente filósofo Jaime Balmes, preparasen los fundamentos del Concordato entre la Santa Sede y España. Vacante, por aquel entonces el Obispado de Orense, S. M. ofreció a Costa y Borrás aquella mitra en fecha 12 de agosto de 1847. En las «Obras de Costa y Borrás», tomo primero y página 16, se recoge la carta que escribió al Ministro de Gracia y Justicia, por la que, humildemente, rehusa el nombramiento, y de la que entresacamos el párrafo siguiente: «La gracia tan distinguida con que acaba de honrarme S. M. (que Dios guarde), aun cuando podía interesar y aun si se quiere halagar mi amor propio, me ha llenado de confusión y asombro, porque me reputo como muy indigno de ella. Así es que, después de tributar a S. M. el más rendido homenaje de gratitud, yo, con su real beneplácito, debo renunciar a tan sublime vestidura».

NOTICARIO



M U N I C I P A L

Sesión del Pleno.—El Ayuntamiento celebró sesión ordinaria del Pleno, el pasado día 20 de Octubre bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Francisco José Balada, adoptándose entre otros los siguientes acuerdos:

—Se aprueba el Presupuesto Extraordinario para adquisición de terrenos para Casa Cuartel de la Guardia Civil.

—Se acuerda proveer mediante oposición las plazas de alguacil-pregonero y sepulturero 2.º.

—Se acuerda la amortización de una plaza de auxiliar administrativo.

—Se acuerda iniciar expediente expropiatorio de terrenos para el Instituto Laboral.

—Se acuerda proceder a la pavimentación y alumbrado de la C. Arcipreste Bono con imposición de contribuciones especiales, aprobándose al efecto el anteproyecto de P. E. y declarándose de urgencia la ejecución de dicha obra a efectos de su contratación.

—Se acuerda la contratación directa de la pavimentación de varias calles, después de haber sido declarada desierta la 2.ª subasta.

—Se acuerda la instalación de una fuente pública y parque infantil en Plaza San Antonio.

—Se acuerda interesar presupuestos para iluminación y alumbrado del núcleo urbano.

Se desestima la petición de traspaso de quiosco a D.ª Rosa Bonfill.

Bando.—Se recuerda a todos los mozos nacidos en esta localidad desde 1.º de enero hasta el 31 de diciembre ambos inclusive durante el año 1944 que cumplen o hayan cumplido los veinte años de edad, dentro del corriente año 1964, así como los nacidos en distintos puestos del territorio nacional que residan en esta ciudad, la obligación que tienen de presentarse sin excusa ni pretexto alguno, en el Negociado de

Quintas de este Ayuntamiento durante el plazo de 20 días, al objeto de ser afiliados como comprendidos en el reemplazo del año 1965. Lo que se hace público para general conocimiento.

Edicto.—D. Francisco José Balada Castell, Alcalde Presidente del Magnífico Ayuntamiento de Vinaroz, Hace saber: Que D. Julio Royo Compte y D. Gil Sales Gil solicitan autorización para la instalación y funcionamiento de un taller de Carpintería mecánica en calle Nueva s/n. con los elementos de trabajo siguientes: Una máquina de cepillar Universal, accionada por un motor de 3 c. v., dos bancos de trabajo y elementos complementarios. Y esta Alcaldía en virtud del vigente Reglamento de Actividades Molestas, Insalubres, Nocivas y Peligrosas, por providencia del día de hoy acuerda abrir información pública en virtud de tal petición, a fin de que, quienes se consideren perjudicados por la instalación de referencia puedan formular por escrito las reclamaciones que crean convenientes, dentro del plazo de diez días hábiles, contados a partir del siguiente al de la inserción del presente edicto en el Boletín Oficial de la provincia.

R E L I G I O S A S

SANTORAL DE LA SEMANA

D: San Bernardo; L: San Evaristo; M: San Florencio; M: Santos Simeón y Judas; J: San Narciso; V: San Gerardo. S: San Quintín.

CULTOS de la SEMANA

Domingo día 25. Cuarto domingo de mes. Fiesta de Cristo Rey. Domingo 23 después de Pentecostés. A las 7 Misa para Consuelo Baldrich A las 8 Misa del mes para Sebastián Bordes. A las 9 Misa Comunitaria de la fundación Asunción Juan con Comunión general de todas las asociaciones de la Parroquia. A las 10 Misa para Concepción Montserrat. A las 12 Misa del Trent. Greg. para Agustina Pablo. Por la tarde a las 5 función Eucarística, Letanías

DISTINGASE CON KELVINATOR

SE VENDEN Una caldera de vapor, vertical, de 15 HP. y 6 atmósferas. Un molino triturador de piensos. Un molino triturador de algarroba. Varios motores eléctricos de 1, 2, 5 y 20 HP. Una báscula "Sanz" para pesar hasta 1000 Kgs. Razón en esta Redacción.

Kelvinator el frigorífico americano de fama mundial

COLEGIO OFICIAL DE PRACTICANTES DE LA PROVINCIA DE CASTELLON

Se pone en conocimiento del público en general, que este Colegio tiene establecida una tarifa de honorarios por la que se rigen todos los practicantes de esta provincia.

En la misma se establece que como mínimo el practicante cobrará:

10 pesetas por inyección

Castellón, Octubre 1964

El presidente,
JOSE AGUILAR

al Sgdo. Corazón y Consagración del Género Humano al Sgdo. Corazón de Jesús y sermón. A las 6'30 Misa en Sta. María Magdalena para Antonio Betés. Esta semana continuará el Trent. Gre. para Agustina Pablo. Lunes a las 8 Misa del mes para José Giménez, Martes para Bernardino Mercader. Miércoles para Aurea Simón. Jueves para Pilar Tosca. Viernes para la familia Ratto Aragonés. Sábado para Francisca Mundo. El domingo que viene es la fiesta de Todos los Santos.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Bautismos.—Francisca Castro Ordóñez, Juan Domingo Radó Miralles, Silvia Figueredo Salvador, Ana Isabel Baila Puigcerver, Nicolás Giménez Aguilar, M.^a de los Angeles Peña Carlos.

Matrimonios.—Jaime Marcos Sanz Miralles con Ana María Espert Sorolla, José Manuel Tena Bort con María Luisa Cervera Armela.

Defunciones.—Francisco Cervera Rabasa, 82 años. María Pla Vidal. (D. E. P.)

M I S C E L A N E A

Ermita de San Roque.—Suma anterior 46.123'35 pesetas D. José Domingo Verdura, 500; Un buen feligrés, 500; Un vecino de San Roque 290. —Total 47.413'35 pesetas.

Delegación Sindical Comarcal de Vinaroz.—La Obra Sindical de Educación y Descanso de Vinaroz, se complace en anunciar a todos sus afiliados que el día 1.º de Noviembre próximo dará comienzo el I CURSO DE INVIERNO de FRANCÉS en el Salón de Actos de la Casa Sindical.

Dicho curso será gratuito, pudiéndose inscribir al mismo los productores por cuenta ajena, mayores de catorce años, que lo deseen, con preferencia a los afiliados a la Obra Sindical de Educación y Descanso.

Para más detalles e inscripción, dirigirse a la Delegación Sindical Comarcal de ésta Ciudad, Plaza Jovellar n.º 16.

El plazo para inscribirse, finalizará el día 25 de los corrientes.

Enlaces matrimoniales.—En el Real Monasterio de Poblet, fue bendecido el matrimonio canónico de los jóvenes M.^a del Carmen Bort Baches y Jaime Pedrola Soca. Los nuevos esposos, tras obsequiar a sus invitados, emprendieron su viaje de bodas.

—En la República Argentina se celebró el matrimonio de la vinarocense Srta. Consuelo Fontes con D. Andrés Vega, español, oriundo de la provincia de León.

—En la Iglesia Arciprestal contrajeron matrimonio canónico los jóvenes Ana M.^a Espert Sorolla y Jaime Marcos

VENDO comedor en buen uso, muy económico.

Razón: Plaza San Antonio, 21-1.º-2.º

A tono internacional, calidad y precio

KELVINATOR

Sanz Miralles quienes, después de la ceremonia religiosa y de obsequiar a sus invitados, emprendieron viaje de bodas.

Nuestra enhorabuena a las parejas felices y a sus familiares respectivos.

Del puerto.—Días pasados y con objeto de inspeccionar las obras de pavimentación y ampliación del alumbrado, recientemente realizadas en el puerto, estuvo en nuestra ciudad el Director de la Comisión Administrativa de Obras y Servicio de Puertos de España, D. Mariano Martínez Catena quien, con el jefe del Grupo de Puertos de nuestra provincia D. Emilio Parra, estudió además la posibilidad de mejorar las condiciones de nuestro puerto con miras al futuro.

—**Administración del Cementerio.**—Se advierte a todos los interesados que, el día 31 de los corrientes a las 13 horas, cesarán los trabajos de albañilería, marmolistería, pintura y limpieza de marcos y cristales, en el interior del recinto del Cementerio. Durante la tarde del citado día no se permitirá efectuarlos.

Vinaroz a 10 de Octubre de 1964

El Administrador

Natalicios.—El hogar de nuestros amigos los esposos D. Juan José Redó Inglés y D.^a Teresa Miralles Doménech, se ha visto alegrado con el nacimiento de un niño, primogénito de su matrimonio. El recién nacido fue bautizado, en la Arciprestal, con los nombres de Juan Domingo y fue apadrinado por los jóvenes Rosa Carmen Febrer y Sebastián Redó. Enhorabuena a los nuevos padres, padrinos y respectivas familias.

—El hogar de los esposos D. Fernando Ferreres Segura y D.^a Aurora Codorniu Ribera, se ha visto alegrado por el nacimiento de una niña, primogénita de su matrimonio, a la que se impondrá el nombre de Aurora.

Nuestra felicitación a los nuevos padres y respectivos familiares.

Necrológicas.—En Hospitalet (Barcelona) falleció el vinarocense D. Antonio Brau Agramunt.

—En Godoy Cruz, de la provincia de Mendoza (Rep. Argentina) en donde residía desde hacía muchos años, falleció la vinarocense D.^a Agustina Serralta, de Trilles.

Al comunicar la triste noticia de ambos fallecimientos, enviamos nuestro pésame sincero a los familiares de los finados.

Ayudantía Militar de Marina.—Por Orden Ministerial de Marina número 4445-64 (Diario Oficial número 234), se anuncia convocatoria para cubrir 500 plazas de Especialistas de la Armada voluntarios, distribuidas en distintas Especialidades. La presentación de instancias documentadas finaliza a las 14 horas del día 30 de noviembre próximo.

En la Comandancia Militar de Marina y en las Ayudantías Militares de Marina de Vinaroz y Burriana se facilitará cuanta información deseen aquellos a quienes pueda interesar la citada convocatoria.

VIVA mejor con ¡KELVINATOR!

Enlace matrimonial—En la Arciprestal de nuestra ciudad y en la mañana del jueves último, contrajeron matrimonio la señorita Pilar Juan Llopis y el joven Conrado Rambla, quienes emprendieron viaje de bodas, después de obsequiar a sus invitados.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos y respectivos familiares.

Automovilismo.—La Escudería Automovilística Vinaroz y el Moto Club de ésta, tomarán parte, mañana domingo, en el Fase del III Campeonato Provincial de Regularidad, saliendo desde Castellón hacia Morella, desde la cual, terminadas las pruebas regresarán a nuestra ciudad.

Hallazgos.—Tenemos a disposición de quien acredite ser su dueño, una pulsera "no me olvides".

HABLA EL ALCALDE

(Viene de la Pág. 3)

ras estribaciones de las montañas lejanas, mientras que rodeando la ciudad, fábricas grandes y pequeñas parecían hacer guardia a la misma.

Ante mi asombro rióse el Alcalde, diciéndome que ponía la misma cara que todas las personas que volvían a la ciudad tras quince años de ausencia. Y se puso a explicarme lo ocurrido quince años antes, cuando la ciudad se encontraba dividida en cuatro grupos, partidarios respectivamente de la industria, de la agricultura, de la pesca o del turismo.

Pero esto os lo contaré la semana próxima.

Francisco José Balada



El Vinaroz primitivo

Según datos históricos citados por Ráfels Garcia y Borrás Jarque, en sus respectivos «Apuntes Históricos» é «Historia de Vinarós», la entonces villa de Vinaroz tenía un perímetro amurallado que constituía un cuadrado perfecto. Los lienzos de estas murallas tenían una longitud de unos cien metros. A la parte recayente al mar y paralelo a él, estaba el tramo de muralla que iba desde la Vall (lo que más tarde fue Arraval y calle del Socorro), pasando a lo largo de las calles de San Juan y de los Santos Médicos, hasta la otra Vall (hoy calle de Santo Tomás). En el ángulo de la calle de los Alfacs, hoy de San Juan, con la del Socorro, existía una torre llamada «dels Alfacs». En el otro extremo, en el ángulo de la Vall (hoy calle de Santo Tomás), existía otra torre llamada «Jaumeta». Desde esta torre hacia el interior, corría un tramo de muralla que acababa en la llamada «Torre den Borrás» por el nombre de la calle en cuya extensión se levanta nuestra iglesia arciprestal. Desde esta esquina, se extendía la muralla, pasando por la plaza de la Iglesia y la del «Fossar» (hoy, de Jovellar, hasta la torre «del Mitjdia», en la esquina con la actual calle del Socorro. El cuarto lienzo de muralla, cerraba el recinto a todo lo largo de la actual calle del Socorro, bajando, cara al mar, hasta la torre «dels Alfacs».

Dentro de este perímetro, aún se conserva, con las innovaciones en la construcción operadas con el tiempo, la misma conformación que tenía la entonces Villa. Había una calle central, la Mayor, llamada así por ser la principal y la de mayor longitud. En ella estaba la Casa Capitular.

Las otras calles eran: la de «La Cordera», hoy calle de San Roque; la «Den Cabanes», hoy calle de San Vicente; la de «La Presó», hoy calle de San Isidro; la «De 'n Prima», hoy de la Purísima, y la «Dels Alfacs», hoy calle de San Juan. Salían a la calle Mayor, a partir de la actual plaza Parroquial, las calles de: «Carrer de 'n Borrás, hoy callejón de la Capilla de la Comunión e iglesia parroquial; «Carrer de L' Hospital», hoy de San Jaime; «Carrer de la Carnicería», hoy del Rosario; y «Carrer de Na Jaumeta», hoy de los Santos Médicos.



	J.	V.	S.	L.	M.	M.
Temperatura máxima .	22	24	20	23	19	22
Temperatura mínima .	14	11	13	11	16	10
Humedad	54%	60%	68%	76%	79%	79%
Presión atmosférica .	756	764	768	768	767	764
Precipitación acuosa .	—	—	—	—	—	—



DATOS FACILITADOS POR DERIVADOS DEL AZUFRE S.A. (D.A.S.A.) VINAROS

CIRCULO MERCANTIL Y CULTURAL

Viernes, día 30, a las 8'30 tarde

IV Conferencia del III Ciclo Cultural

Disertará D. FRANCISCO BAILA TOSCA

Tema: La Educación en la Familia

Tintorería J. ANDRES

Plaza San Antonio, 25 - Teléfono 395

VINAROZ

Super Lavados

everest

Lentes graduados y de sol, primera calidad
Entregas al día

EDUARDO MARTI FOLCH

JOYERIA - OPTICA - RELOJERIA

Mayor, 44

VINAROZ



¡DOS OJOS PARA TODA LA VIDA!

¡CUIDELOS!

Cristales ORTOLENT BI-FILTRAL

Le garantizan la perfecta visión

DEPOSITARIO OFICIAL EN VINAROZ

OPTICA CALLAU

Escuela de Chóferes FRANCO



San Francisco, 30 - Teléfono 81
VINAROZ

TALLER RADIO REPARACION

SERVICIO TECNICO OFICIAL

auto-radiO SKREIBSON

(Especialidad en Radio-Transistores)

Calle Santa Magdalena, 44 VINAROZ Tel. 423



coñac-coñac

TORRES

un coñac muy nuestro
con "bouquet" francés

Representante: D. ANGEL JUAN - Tel. 274 - Vinaroz

RESTAURANTE

Aixalá

CARRETERA BARCELONA

PEDRO AIXALA MASO



Habitación-baño
Chambre-bain
Zimmer-bad
Rcom-bath

Teléfono 82
VINAROZ

Exclusivas Angel Juan

Agente de la Propiedad Inmobiliaria

Compraventa de fincas Rústicas y Urbanas, Traspasos,

Préstamos, Hipotecas, Administración fincas

Plaza S. Antonio, 1

VINAROZ

Escuela
Chóferes

ARNAU

ENSEÑANZA Y TRAMITACIÓN DE DOCUMENTOS PARA
LA OBTENCIÓN DE CARNETS DE CONDUCIR DE TODAS
LAS CATEGORIAS

Clases especiales para señoras y señoritas

San Francisco, 2 - Teléfonos 305 y 257

VINAROZ